

Piden reorientar subsidios al agro (Reforma 31/01/12)

Piden reorientar subsidios al agro (Reforma 31/01/12) Afirman expertos que deben dirigirse a mejorar la productividad del campo mexicano. Por Monserrat Bosque Cd. de México México (31 enero 2012).- Las políticas públicas enfocadas a otorgar subsidios a los productores del campo deberán ser dirigidas realmente a la producción y no a complementar el ingreso del sector rural, aseguraron analistas y expertos. "Históricamente el productor está hecho a poder depender de los incentivos que da el Gobierno y muy poco se preocupa de la productividad, ya que a lo largo de los años lo que hacen los subsidios es sustituir la productividad, es decir que complementan el ingreso del productor cuando en realidad se debería dar mayor eficiencia a la producción. "Por ejemplo, en la producción de azúcar se complementa el ingreso del productor cuando en realidad debería eficientar la producción de la caña, es muy complejo, es un tema que traemos de muchos años, es un sistema pernicioso, si lo vemos en otras cadenas ocurra algo similar", explicó Víctor Villalobos, director general del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA). Agregó que dicha medida sería un cambio fundamental en la agricultura del País, en donde aún queda resolver el cómo canalizar los subsidios hacia la productividad sin darle el recurso al agricultor en forma directa, lo cual se ha podido resolver parcialmente al proporcionarles infraestructura y asistencia técnica, entre otras cosas. El especialista manifestó que en México el desarrollo rural debe ser responsabilidad de varias dependencias, pero se requiere de nuevas políticas públicas para garantizar víveres para toda la humanidad mediante el desarrollo de la innovación tecnológica y el respeto a los recursos naturales (específicamente suelo y agua). "Para atender esto tenemos que generar una nueva forma de políticas públicas, porque hasta ahora sólo estamos atendiendo temas de índole coyuntural, cuando en América hay países como Brasil que a lo largo de 25 años ha desarrollado políticas que le permiten ser el primer productor de pollo, jugo de naranja, carne, y para eso necesito acompañar las políticas de investigación y los recursos necesarios", señaló. Con las políticas que se aplican también en países como Argentina, agregó, a todas luces el continente americano sería el proveedor de alimentos de la humanidad en el futuro, porque contará con una agricultura moderna. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo Fecha de publicación: 31 enero 2012